

Eros y Agape en la Encíclica “Deus Caritas Est” del Papa Benedicto XVI (25 de diciembre de 2005)

La revista “Familia” reproduce, en la sección “Documentación”, la primera parte (números 2 al 18) de la Encíclica “Deus Caritas Est” del Papa Benedicto XVI, en la que se expone la visión cristiana de los conceptos *eros* y *agape*. El texto que se publica es el que ha distribuido la Conferencia Episcopal Española.

* * *

La unidad del amor en la creación y en la historia de la salvación. Un problema de lenguaje

2. El amor de Dios por nosotros es una cuestión fundamental para la vida y plantea preguntas decisivas sobre quién es Dios y quiénes somos nosotros. A este respecto, nos encontramos de entrada ante un problema de lenguaje. El término «amor» se ha convertido hoy en una de las palabras más utilizadas y también de las que más se abusa, a la cual damos acepciones totalmente diferentes. Aunque el tema de esta Encíclica se concentra en la cuestión de la comprensión y la praxis del amor en la Sagrada Escritura y en la Tradición de la Iglesia, no podemos hacer caso omiso del significado que tiene este vocablo en las diversas culturas y en el lenguaje actual.

En primer lugar, recordemos el vasto campo semántico de la palabra «amor»: se habla de amor a la patria, de amor por la profesión o el trabajo, de amor entre amigos, entre padres e hijos, entre hermanos y familiares, del amor al prójimo y del amor a Dios. Sin embargo, en toda esta multiplicidad de significados destaca, como arquetipo por excelencia, el amor entre el hombre y la mujer, en el cual intervienen